
 １０月１４日(火)からは冬服の着用としま

す。それまでは、夏服でも冬服でもどちらでも

良いので、体調に応じて着用してください。 

 防寒着（ウインドブレーカー）の購入につい

ては、１０月中旬にご家庭に案内及び購入希望

調査を始めます。１１月下旬からの着用となり

ますので、ご承知ください。 

平成２０年度 第８号 
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１０月行事予定表   
日 曜 校  内  行  事 

１ 水 
ＡＬＴ来校  教育実習（9/29～10/10） 
月曜日授業①～⑤、水⑥ 

２ 木 ＡＬＴ来校 

３ 金 ＡＬＴ来校  全校集会（学級役員認証） 

４ 土  

５ 日  

６ 月 
スクールカウンセラー来校 
委員会・立案会・代議員会 

７ 火  

８ 水 ⑤⑥3年進学説明会 

９ 木 
中間テスト範囲発表 
木①②・特別日課③④  現職教育訪問 

10 金 
交通安全指導日   更衣調整期間終了 

教育相談16:10～16:40 

11 土  

12 日  

13 月 体育の日 

14 火 教育相談16:10～16:40 

15 水  

16 木 
ポルトガル語通訳来校（午前） 
中間テスト  

17 金  

18 土 

英語検定 9:00～10:30 
漢字検定14:00～15:00 
北部公民館まつり合同練習14:00 
（吹奏楽部、井畑合唱団） 

19 日 
家庭の日 
安城市吹奏楽ﾌｪｽﾃｨﾊﾞﾙ合同練習8:00 1体 

20 月 
交通安全指導日  生徒議会 
ＡＬＴ、スクールカウンセラー来校 

21 火 ＡＬＴ来校 

22 水 ＡＬＴ来校 

○１０月の生活目標 

○更衣週間、防寒着着用について 

 「掃除や係の仕事に積極的に取り組もう」 

                生徒指導部 

 １０月より後期の係活動・当番活動が始まり、

新しい仕事や分担場所での活躍が期待されます。

前期の仕事の反省を受け、「こうしていこう」と

活動のねらいをしっかり定め、積極的に活動でき

るようしていきたいと思います。ご家庭でも学校

での係活動等を話題にしていただき、お子さんの

学校での生活をサポートしていただけますようお

願いします。 

「一人一人が参加することができ、いつまでも心

に残り続け、達成感を感じることができる文化活

動発表会にしたい。」 

 特別実行委員会の熱い思いをもとに、今年の文

化活動発表会に向けて、合唱コンクール、有志発

表などへの取り組みが始まりました。体育大会で

見られた全校生徒の一体感を、この文化活動発表

会でも感じられるよう準備を進めています。 

《日 時》  

 １１月７日（金）８日（土） 

《内 容》 

 ・文化部の発表 

 ・合唱コンクール 

 ・有志発表 

 ・ビッグアート 

 ・交換留学生の報告 

 ・英語スピーチコン 

  テストの発表 

○文化活動発表会に向けて 
   ～「Never Ending Story ～694人の主人公」～ 

合唱コンクール （H19） 

 後期生徒会活動 スタート！ 
      ～「自分の力で学校をよりよくすることができるという意識を持とう」～    
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東山たより 

 １年生にとって初めての体育大会が終わりました。体育大

会前は、「楽しみな人？」と聞いても、手を挙げる生徒は少

なく、体育大会がどんなものなのか想像できないような様子

でした。当日、周りの先輩たちの熱気に包まれ、だんだんと

盛り上がっていくのを感じました。午後の応援合戦後は団の

まとまりも増し、大声を張り上げて、エールをおくったり、

応援歌を歌ったり、体育大会を満喫していました。体育大会

後「楽しかった人？」と聞くと、多くの生徒が手を挙げてい

ました。生徒の手で作り上げる東山中の体育大会のすばらし

さが、今年の１年生にも確かに受け継がれたようです。 

 さて、今生徒たちは、次の大きな行事「合唱コンクール」

に向けて動き出しました。学級によっては、体育大会で負け

た悔しさをバネに闘志を燃やしているようです。もう一つの

伝統行事「文化活動発表会」も、心に残るすばらしいものに

したいものです。 

 １年生  受け継がれる伝統    
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                生徒会長        

 私は今までこの学校のことを客観的に見ていました。ここ

がああだから駄目だとか、こういうところができていないと

か、悪い箇所を見つけては学校を嫌いになっていました。し

かし、私は、生徒会長という立場になり、生徒の中心となっ

て学校を動かしていかなければなりません。私自身はもちろ

ん、生徒のみなさん全員にも、東山中学校をもっとよくした

いという強い意志をもち、全員で学校をよりよくしていくべ

きだと思います。私や執行部のみなさんは、それらを全力で

サポートしていきます。 

 また、私は生徒のみなさんに「自分の力で学校をよりよく

することができる」という意識をもっと持ってもらいたいの

です。そういう意識を持つことで、多くの人にボランティア

に参加してもらったり、意見箱を利用してもらったりするこ

とができるのではないかと思います。このように、全員でよ

りよい学校にし、全員がもっと学校を好きになれるように全

力で頑張っていきます。 

体育大会 ９月１３日（土）  

 ～応援合戦のようす～ 

生徒会 会長 河合  絢（２－１） 

副会長 
畔柳 結衣（２－１） 
宮崎 将也（２－６） 

     書記 
杉山 皇花（２－６） 
杉山りさ子（１－２） 

     庶務 
山田 雅子（２－６） 
石原茉佑子（１－６） 

給食委員長 髙木 功介（２－１） 
図書委員長 今泉早紀子（２－４） 
美化委員長 淺野 有紀（２－７） 
保健委員長 神谷里佳子（２－３） 
生活委員長 稲垣 朱乃（２－６） 
広報委員長 飯塚 真央（２－７） 

 

立会演説会 ９月２５日（木） 



 １０月２４日（金）に、２年生

では立志歩行が実施されます。西

尾市の みなとまち緑地 から、東

山中学校までの約３６kmの道のり

を歩きます。 

 立志歩行を行う大きなねらいは

２つあります。「約３６㎞という

長距離を歩くことで、自分の限界

に挑戦し、努力することによって

得られる感動を体感すること」と

「仲間とともに励まし合いながら

歩くことで、協力することや思い

やりの心をもつこと、そして仲間

の大切さを感じること」です。２

年生の人の多くは、昨年「一歩入

魂歩行」で、豊田スタジアムまで

の約１７kmを歩くことに挑戦しま

した。１７kmという道のりも、そ

れまでに歩いたことのないような

長い距離で、歩く前は不安そうな

人もいました。しかし、終わって

みれば、参加したすべての人が完

歩することができました。完歩す

ることは決して楽ではなかったと

思いますが、ゴールしたときはみ

んな笑顔で、その時の顔が忘れら

れません。 

 立志歩行で歩く距離は、そのと

きの２倍以上です。そのため、多

くの困難が予想されます。ひとり

ではあきらめようと思うような状

況でも、隣には同じゴールを目指

して一緒に歩いている仲間がいま

す。１年生の歩行を振り返ると、

遅れかけている仲間にペースを合

わせたり、お互いに「頑張ろう」

の言葉をかけあったりする姿が見

られました。このような思いやり

のある行動が、すべての人の完歩

につながったと思います。 

 １年生の歩行から半年以上たち

そのときと比べ、心も体も成長し

ています。距離は長くなったもの

の、今の２年生の人たちには、歩

ききるだけの力があります。仲間

と苦労を共にして、ゴールまでた

どり着くことができれば、今まで

に体験したことのない達成感を味

わうことができるはずです。 

 今、立案会でスローガンを決め

ています。そのスローガンを胸

に、全員がゴールすることを目指

してがんばります。 

    ２年生  立志長距離歩行  ～１０月２４日（金）～  

３年生  ２学期の総合的な学習の時間の取り組み   
よいかという計画を立てたりし

て、その後、実践に移ります。例

えば、Ａ子は、「いちじく以外に

みかんや苺も愛知県の特産品であ

ることを東京にある果物屋さんで

取材をしてきました。取材後、愛

知県の特産品について知らないこ

とが多かったので、これからは、

愛知県の特産品について地域の人

に知ってもらうためにパンフレッ

トを作りＰＲしたいです。」とま

とめました。今後は、どのような

パンフレットにするかが新たな課

題となると思います。 

 「地域に学び、地域で活躍しよ

う」という学年の大きなテーマの

もとで、自分の追究テーマを設定

し、インターネットや本などで調

べました。そして、修学旅行では

安城と東京の違いや疑問点を解決

するために、東京都内で取材活動

や体験活動をしてきました。それ

らの活動を通して、分かったこと

や感想などを新聞にまとめてきま

した。  

 ２学期は、東京での取材活動や

体験活動を通して、新たな課題作

りをしたり、地域で活躍するため

にはどのような取り組みをすれば

東山たより 

１年次の歩行テーマ 

   「１歩入魂歩行」 
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総合的な学習の時間 

 ～課題について話し合う～ 

分たちの技術向上にもつながる

よい機会であり、日程等の調整

がつけば、できるだけ出演して

いきたいと考えています。 

 さらに、北部公民館まつりに

は、文芸部及び美術部の生徒の

作品も発表できる機会を与えて

いただきました。 

 文化系の部活動の日ごろの活

動の成果が、この秋にたくさん

見られます。多くの保護者や地

域の方々に鑑賞していただき、

忌憚のないご意見等がいただけ

たらと思います。ぜひお出かけ

ください。 

 １０月から各町内会の運動会等

が始まります。各町内会から、本

校の生徒に、大会の準備や補助の

お手伝いをしてほしいとの依頼が

多数ありました。生徒会長からの

呼びかけもあり、現在のべ２３２

人の生徒がボランティア参加の申

し出をしてくれました。 

 また、各町内会、公民館、福祉

センター、デンパーク、ＡＮＪＯ

ほく部２００８等の団体から、吹

奏楽部と和太鼓部に、ぜひ会場で

演奏してほしいとの出演依頼もあ

ります。両部活動とも、地域の方

方に楽しんでいただきつつも、自

山本佳代先生 産休に入ります  

         ～１０月１日（水）より～ 

 各町内運動会等にボランティアとして、多数参加！ 
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北部福祉センターまつり (９／28) 

 ２年生協力の山本佳代先生が、１０月１日より

出産準備のためにお休みに入ります。無事に元気

な赤ちゃんが誕生することを祈っています。 

 山本先生の替わりとして、西田香織先生が１０

月１日より勤務します。今まで山本先生が担当し

ていた英語科指導、ソフトボール部顧問、保健委

員会顧問、東栄町通学班担当、そして学年担当等

すべて西田先生が引き継ぎます。よろしくお願い

します。 
 新人戦 逆転サヨナラ勝ちに、選手も先生も大喜び 

  ～山本佳代先生（右端）も、思わずガッツポーズ～ 

 東山中学校の校内にはたくさん

の樹木があり、緑に囲まれた潤い

のある環境にあります。生徒の有

志や、ＰＴＡ役員・学年委員の

方々のご協力により、学校周辺が

より美しくなりました。ありがと

うございました。 

浜屋町内運動会ボランティア（H19） 

   学校内がとてもきれいになりました。  

        ～「美化委員会企画の美化ボランティア (8/8、22)」 「ＰＴＡ環境整備作業 (9/6)」～ 

 

美化ボランティアの様子 ＰＴＡの剪定作業 



東山たより 

栄光の記録  （９月） 

○全三河中学校陸上競技選手権大会 

  ・１年女子100m 酒井美緒 

  ・女子100mH   神谷紗穂 

○第29回ジュニア・オリンピック陸上競技大会 

  ・女子Ｂ100m  河合 絢 

  ・女子Ｃ100m  酒井美緒 

  ・女子Ｂ1500m  稲垣朱乃 

  ・男子Ｂ110mH  川浪 駿 

  ・男子Ａ400m   竹屋壮修 

  ・女子Ｂ100mH  神谷紗穂 

○少年の主張愛知県大会  

  ・努力賞    山田千春 

○中日書道界西三河支部学生展 

  ・豊田市長賞 武井美緒 

○中部日本書道会西三河支部主催学生書道展 

  ・西尾市議会議長賞 荒尾美穂 

  ・刈谷市議会議長賞 神谷彩乃 

○障害児童生徒等ポスター原画展  

  ・愛知県知事賞 岡部哲也 

  ・名古屋市長賞 神谷光輝 

  ・愛知県雇用開発協会会長奨励賞 柴田智代 

  ・愛知県雇用開発協会会長 佳作 田﨑有啓 

○第１回朝食メニューコンクール 

  ・佳作 青木琴音、伊藤千華 

《実験観察の部》 

１年 ◎金澤宜大 「電子レンジの不思議」 

   ◎井上暁喜 「身近な地域の土は、酸性化しているのか？     

            ～土地の性質と植物の育ち方の研究～」 

   ・稲垣聡志 「エジソンの電球」 

   ・長谷川直 「納豆菌の研究」 

   ・市川稜祐 「音を光で伝えよう～光通信について調べる～」 

   ・林 茉那 「シャボン玉の色の変化」 

２年 ◎大槻紗英 「ボールの跳ね返りについて」 

   ・赤塚史拓 「あしながばちの観察」 

   ・稲熊清人 「紫外線を探る」 

   ・鈴木笙太 「地面から出る熱」 

３年 ◎堀部紗代 「鏡の秘密を探る」 

   ◎平野直美 「鏡にうつる像の数」 

   ・立木麻結 「スチールカンとアルミニウムカンの特質及び 

            ペットボトルとの比較」 
   ・新美紗菜 「水面の油の性質と取り除きの研究」 

   ・永田理奈 「水に浮いた油を取り除くには」 

   ・寺窪佑騎 「レモン電池の謎」  

 

《社会科の部》 

１年 ◎蜂須賀太志「名古屋鉄道西尾線・三河線（海線）を調べる」 

   ・篠田純平 「アメリカ紀行」 

   ・松尾拓哉 「遺跡について」 

   ・安藤雅和 「安城の歴史」 

   ・石原茉佑子「明治用水」 

２年 ・北出涼太朗「ドキュメント 関ヶ原の戦い」 

   ・黒田健介 「都築弥厚」 

   ・浅野有紀 「平泉、世界遺産をめざして」 

３年 ◎成田明穂 「開発途上国の子供たち～もし世界の人口が700人

だったら～」 

   ・柴崎知華 「バリ島の贈りもの」 

   ・松浦果穂 「鎌倉街道 熊野神社～花の瀧間～」 

《発明工夫の部 ※技術科》 

１年 ◎大橋一樹 「冷風扇・冷風扇の製作プリント」 

   ・山田正樹 「折りたたみ椅子」 

   ・津村寛弥 「何でもＢＯＸ」 

   ・杉浦佳奈 「ペットボトル噴水」 

２年 ◎川口 誉 「望遠鏡」（環境） 

   ・杉山太一 「収納できるいす」 

   ・河合 絢 「注射の薬を混ぜる機械」 

   ・山本菜々恵「のびる本棚」 

３年 ◎林 実優 「Ｔｒａｉｎおもちゃ箱」 

   ・福田 悟 「魚のつまようじ立て」 

   ・竹屋壮修 「本たて」 

   ・岡部将也 「 」（作品名なし） 

 

《発明工夫の部 ※家庭科》 

１年 ◎川久保佳彗「くまさんの１日」 

   ◎加賀なつの「しわの実験」 

   ・伊吹早紀 「花びん」 

   ・村松遥奈 「エコバック」 

２年 ◎戸軽絢香 「ロールケーキとメロンパン」 

   ◎稲垣朱乃 「プリンについて」 

   ・酒井彩奈 「カップケーキ」  

   ・高橋直哉 「エコバック」 

   ・石黒 涼 「アイスまくらorゆたんぽ」 

３年 ◎武井美緒 「2wayﾘｻｲｸﾙﾏｯﾄ＆防災ずきん」 

   ・西古姫世 「歴史上人物カルタ」 

   ・大嶋春菜 「ろうそく」 

   ・鎌倉由奈 「ちびっ子バック～2008～」 

 

  

  ※ ◎は金賞、・は銀賞 

夏休み作品展 入賞者一覧 
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新人戦の結果 （ 9/23(祝)・27(土)） 

《２３日（祝 》）

【野 球】 惜 敗

１回戦 ●１－２西中

《２７日（土 》）

【ソフト】 準優勝（西三出場）

【テニス男】 優 勝（西三出場）１回戦 ○４－３南中

準決勝 ○４－２西中 予選リーグ ○３－０安祥中

決 勝 ●３－７桜井中 ●１－２篠目中

決勝リーグ ○３－０南中

○３－０明祥中【バレー男】 第３位

１回戦 ●１－２南中 ○２－１篠目中

敗復１回戦 ○２－１北中

【テニス女】 準優勝（西三出場）敗復２回戦 ○２－１安祥中

２・３位決定戦 ●０－２西中 予選リーグ ○３－０明祥中

●１－２南中

決勝リーグ ●１－２西中【バレー女】 惜 敗

１回戦 ●１－２南中 ○３－０北中

○２－１南中

【バスケ男】 惜 敗

【剣道 男】１回戦 ●56－77篠目中

団体 △１－１桜井中惜 敗

●０－２西中【バスケ女】 準優勝

１回戦 ○ － 西中 ●０－２南中

準決勝 ○32－29南中 ○３－０北中

惜 敗決 勝 ●８－40篠目中 個人

【卓球 男】 第３位 【剣道 女】

予選リーグ ●１－３西中 団体 ●１－３西中準優勝

○３－０明祥中 ○４－０桜井中

○３－２南中 ○３－１南中

決勝リーグ ○３－１篠目中 ○２－１北中

惜 敗●２－３桜井中 個人

【卓球 女】 惜 敗 【ハンド】 優 勝（西三出場）

予選リーグ ●０－３南中 決勝リーグ ○25－11西中

●１－３桜井中 ○23－11北中

○３－０明祥中

新人戦 逆転さよなら！ 

 ～ソフトボール部１回戦～ 

 


